

~~Según la CFE, 25 millones de personas votarán el próximo primero de julio~~

► 51%, mujeres, en listas actualizadas

Carlos Ferreyra *12-111*

Más de 25 millones de ciudadanos emitirán su voto durante los comicios federales del primero de julio, para elegir diputados federales.

De ese total, 51 por ciento corresponde al sexo femenino, según el padrón único levantado por la Comisión Federal Electoral que dirige el licenciado Fausto Villagómez Cabrera.

Después de realizada la actualización de las listas de ciudadanos en las 32 entidades del país, 12 millones 474 mil 381 varones y 13 millones 43 mil 355 mujeres, quedaron registradas como votantes.

El incremento de votantes fue menor al esperado. Antes del programa de regularización por el aumento de distritos electorales, había 22 millones 967 mil 604 ciudadanos en el padrón federal. Actualmente, de acuerdo con las nuevas relaciones, existen 25 millones 517 mil 736.

Los cambios se consideraron como incremento por actualización y empadronamiento, menos las bajas por depuración, que incluyen personas fallecidas, residentes fuera del país o incapacitadas por razones legales.

Igualmente la CFE prosigue con la distribución de carteles invitando a la regularización de cédulas únicas, ya sea por cambio de domicilio o, lo más frecuente, por cambio de distrito al aumentar éstos de 196 hasta 300 uninominales, más las tres circunscripciones plurinominales, donde se votará en bloque, pero que están dentro de las 300 divisiones territoriales del país.

Para lograr el establecimiento del número exacto de empadronados, se consideraron tanto las presentaciones voluntarias ante las mesas que la CFE colocó en centros públicos de todo el territorio nacional, como las visitas domiciliarias que empezaron el 10 de enero pasado.

En promedio, los empadronadores a domicilio ratificaron o rectificaron poco más de 70 mil credenciales únicas cada día. Unicamente fueron expedidos 11 mil duplicados y 8 mil sustituciones.